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Ludwigshafen, 09. März 2021 

 
 
Antrag für die Stadtratssitzung am 22.März 2021  
zur Klarstellung der Beschlussfassung im Stadtrat vom 25.1.2021 zum S-Bahn 
Ausbau Mannheim – Heidelberg 
 
Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Steinruck, 

In der Stadtratssitzung vom 25.1.2021 hat der Baudezernent bei Punkt 4, S-Bahn Rhein-

Neckar, zur Kostenbeteiligung der Stadt Ludwigshafen an den Planungsleistungen zum Aus-

bau der S-Bahnstrecke Mannheim-Heidelberg, auf unsere Nachfrage ergänzt, dass lediglich 

eine Beteiligung an den Planungskosten, nicht aber an den Baukosten zur Diskussion steht.  

In der Stadtratssitzung in Frankenthal wurden von den dortigen Fraktionen und dem Stadt-

vorstand Bedenken geäußert, dass auch zusätzlich zu den Planungskosten eine spätere 

Beteiligung an den Baukosten verbunden sein könnte.  

Der Mannheimer Bürgermeister Specht als Vorsitzender des Verkehrsverbundes Rhein-



Neckar, hat dabei lediglich eingeräumt, dass die Kommunen die folgenden Investitionen nicht 

stemmen könnten.  Er sprach von einem gemeinsamen Votum der Metropolregion, die Bund 

und Land dazu bringen könnten, stärker zu investieren als bisher. Bürgermeister Specht 

schließt somit eine kommunale Baukostenbeteiligung nicht aus.  

Es geht immerhin um Kosten von fast 200Mio € und reinen Baukosten von 142Mio €.  

Deshalb bitten wir nochmals um eine klare Bestätigung der Aussage zum Ausschluss der 

Kostenbeteiligung der Stadt Ludwigshafen an den Baukosten bei diesem rechtsrheinischen 

Großprojekt, sowie Nennung der gesamten umzulegenden Planungskosten, sowie des An-

teils der Stadt Ludwigshafen.  

Ansonsten sehen wir die Abstimmung vom 25.Januar als nichtig an und beantragen eine 

nochmalige Sachdiskussion mit Vortrag von Herrn Bürgermeister Specht und Abstimmung. 

Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
Dr. Peter Uebel 
Vorsitzender 
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